

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XIV.—Número 4.601

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca, Martes 14 de Enero de 1908

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 9.

NOTAS SUMLIAS

UNA CONFERENCIA

Del juego

Acabo de leer que el diputado a Cortes por Málaga señor Suárez de Figueroa, ha dirigido un telegrama al ministro de la Gobernación participándole que en dicha capital funciona una rifa y se juega al monte en muchas partes.

Paréceme que de otras capitales se podrían dirigir telegramas análogos, sin que por ello se faltara a la verdad.

Es indudable que mientras el Código no se modifique, una de las primeras obligaciones de todo gobernador es hacer que se cumpla la ley y no se juegue a los prohibidos, que por algo se llaman así. Mas no basta que la autoridad civil tome en serio su cargo, y no crea, como creen muchos, que para conservar en aquél lo principal es complacer al cacique máximo, no es preciso que el ministro, su jefe, le apoye en su actitud, pues caso ha habido—precisamente en una provincia andaluza—de venir a Madrid el jefe del partido que se hallaba en el Poder, para quejarse de que el gobernador no consentía el juego.

Cuando el señor La Cierva ha demostrado tanta energía para que los espectáculos públicos terminasen antes de las doce y media de la noche, ¿le habrá de faltar carácter para hacer que concluyan los juegos de envite y azar? Y no se trata de que en los *Boletines Oficiales* aparezcan sendas circulares conminando con estas o las otras penas, sino de que realmente se den órdenes terminantes, aunque no se lleven a la imprenta. Si el Sr. La Cierva quiere, y me atrevo a afirmar que querrá, se aminará considerablemente ese vicio que tantos daños causa.

Es necesario también que los magistrados y los jueces se cuiden de combatir el juego, y que no encomienden la empresa por completo a los gobernadores.

He de repetir lo que en otras ocasiones he dicho: puesto que es punto menos que imposible extirpar de raíz la afición al juego, que está en la manera de ser de buen golpe de individuos, es llegada la hora de que se concluya con esta farsa de que el Código castiga severamente a los jugadores, y éstos, entre tanto, se consagran a su diversión sin que nadie les moleste.

De una vez para siempre hay que acabar con ese y otros fariseísmos que nos corrompen, e imitando lo que se hace en naciones más adelantadas que la nuestra, reglamentar el juego, tomando medidas para que no se cometan fuleñas ó se desplume a los incautos, e imponiendo una contribución que daría pingües ingresos, los cuales podrían invertirse en establecer una policía numerosa y bien retribuida.

Repugna esto a algunos? Pues más repugnante es aún que haya gobernadores que, como no son ricos y el sueldo que cobran mesquino, agradándose ó hablando monester andar en coche, lo pagan con lo que produce la *higiene*; es decir, con lo que abonan mensualmente las prostitutas.

Actualmente imitamos al avestruz, que cuando se ve acosado por los cazadores, oculta la cabeza debajo del ala, y cree que, como no los ve, han desaparecido sus perseguidores. Los juegos de envite y azar están calificadas de delito; no se atara la autoridad gubernativa ni la judicial: los periódicos rara vez dan la voz de alarma, atentos a otros asuntos; las gentes opinan, y con razón que no deshonra el jugar; y resulta de todo esto oficialmente que no se juega, y el gobernador y el juez descansan, convencidos de que policías y corchetes velan por el cumplimiento de la ley.

R. ALVAREZ SERMIK.

ARTE Y ARTISTAS

CIUDAD DE CANTORES

Toulouse quiere justificar su título de ciudad de cantores.

Un periódico socialista ha abierto un concurso de tenores, y 154 aspirantes se han inscrito en él.

El famoso Duc presidirá el Jurado, y los exámenes comenzarán el día 10 del corriente mes.

Se espera un verdadero derroche de votos de pecho.

UN ACONTECIMIENTO

El último tercio de la actual temporada de ópera en el Gran Teatro del Liceo de Barcelona rivalizará en brillantez con los anteriores, si se realizan, como es de esperar, los propósitos de la empresa, que son los de poner en escena de una manera digna de la obra «Les maestros cantores de Nuremberg».

Para ello parece probable que pueda contar con el concurso de la señora Pasini, una vez solventada la dificultad de los compromisos que tenía la distinguida artista con el Teatro Real, de Lisboa, donde ha de cantar próximamente.

ESTATUA A MENDELSSOHN

Los israelitas de Berlín van a reunir fondos con que levantar una estatua a Mendelssohn, la cual se erigirá frente al colegio judío y será el primer monumento público que se levanta en Berlín a la memoria de un judío.

Respecto a los asuntos de Marruecos, circulan rumores contradictorios. Se insiste en que en Berlín se ha visto con malos ojos el movimiento ofensivo de los franceses, lo cual, como de costumbre, ha emocionado profundamente al gobierno francés, haciéndole modificar sus proyectos volviendo al statu quo. Por eso seguramente los periódicos amigos del ministerio hacen algunos días que se entretienen en repetir en todos los tonos que la toma de la casbah de Medina ha causado gran impresión a los moros, y que las operaciones efectuadas hasta ahora contra los Beni-Snassen los han sojuzgado por completo, de modo que no hay ya necesidad de la vigorosa campaña que con tanto interés se preconizaba hace algunos días. Ciertamente que los que tales cosas afirman no pueden comprobar su veracidad, pero como los que los impugnan se hallan en el mismo caso, resulta que todos los rumores son acogidos con indiferencia y se espera a que los acontecimientos den la razón a la que tenga.

EL ÚLTIMO ORATORIO DE PEROSI

A cerca del último oratorio del maestro Perosi estrenado en Roma para la inauguración de la elegante sala de conciertos construída a expensas del Papa y del Sacro Colegio, cerca del Palacio del Vaticano, leemos en un cronista:

«El nuevo poema, ó mejor, la sacra representación, pues tal es propiamente en su íntima estructura, se titula: «Transitus animae», el Tránsito del alma. Personajes son el alma del agonizante y el beso de los amigos que le rodean en la hora del adiós supremo. La breve y única escena que la orquesta comenta delicada y potentemente está llena de una verdadera y profunda piedad humana; por la virtud enaltecedora de la música, nuestros recuerdos más íntimos y caros vuelven a nuestro corazón, purificándolo de todo cuanto la olvidadiza y pequeña existencia cotidiana haya depositado en él de menos noble, mientras el espectáculo sacro de la agonía de esa alma cristiana logra por sí mismo elevar nuestro pensamiento hacia las purísimas esferas de la vida espiritual.»

HOJA LITERARIA

El deseo de agradar

Con ese estúpido estribillo de que hoy que alegrar la vida y todas esas sandeces de la alegría de vivir, con paganismos ó sin él, y demás monsergas de ultratumba, ¿cuánto lo único que estáis haciendo es entretener la vida. Recoge los rumores del oleaje de tu alrededor y dime si no te agobia el vivir sumergido en un semejante mar de tonterías colectivas. Es tontería, no es más ni menos que tontería. Y ella se alimenta merced a ese vergonzoso deseo de agradar. Para ser agradable a los tonos, hay que hacerse uno de ellos. Con achaque de que el estómago público no recibe manjares más fuertes, se le viene a dieta de papilla más ó menos azucarada. Está organizada la adulación a la tontería pública y una cofradía a su servicio. Muy bien lo de «evidencia castigat mores», pero acocce lo que con aquello otro de enseñar deleitando, y es que en él un caso de deleite impide la enseñanza y en el otro las costumbres se disuelven en la risa.

MIGUEL DE UNAMUNO.

DESDE PARIS

Liquidación de los bienes religiosos.—La destitución de Drude.—El viaje de M. Pichon.—Lo de Marruecos.

París 8.—El martes próximo se abrirá la legislatura ordinaria. Nada de particular tiene, pues, que se hagan calendarios respecto a lo que puede ocurrir, y si bien hay mucho de fantástico en lo que se dice, conviene, sin embargo, anotar algunas de las observaciones que se formulan.

Paréceme inminente un ataque contra el gobierno, dirigida la campaña por M. Millerand, el cual ante la amenaza de serias acusaciones por lo de la liquidación de los bienes religiosos, desea tomar la delantera, e iniciar desde luego sus ataques aprovechando el mal humor de M. Etienne, disgustado por la destitución de su amigo el general Drude, pues está ya averiguado que el mal estado de salud ha sido un pretexto.

Precisamente el general Drude, que ha sido llamado a París para que dé explicaciones, se embarcará hoy ó mañana, siendo probablemente recibido el lunes por M. Clemenceau, que tiene interés en conferenciar con él antes del Consejo de ministros que se celebrará el martes por la mañana para la preparación de la labor parlamentaria.

En el mismo Consejo se tratará del viaje a Madrid del ministro de Negocios extranjeros, del cual se esfuerzan los periódicos ministeriales en afirmar que ha tenido carácter puramente particular.

Las personas bien enteradas se limitan a sonreír y dan a entender que el objeto de la visita ha sido estrechar las relaciones entre Francia, España y la Gran Bretaña. Se añade que las indicaciones de M. Pichon, sin haber sido desechadas, han merecido algunos reparos, que se explican teniendo en cuenta que nuestro gobierno ha de sufrir próximamente un vigoroso ataque, cuyo final no es posible prever.

Persisto en la creencia de que el gobierno saldrá victorioso de la lucha, pero no es posible aventurarse a formular profecías con respecto a una mayoría que obedece a las sugerencias extremas de la francmasonería y que es incapaz de obedecer a ningún plan político.

CARNET DE MODAS

(De nuestro servicio especial)

Los trajes estilo sastre son muy de nuestro tiempo. La vida actual de una mujer elegante es sumamente complicada; sus costumbres, las obligaciones que le imponen sus relaciones sociales, sus propias diversiones, la obligan a tener vestidos estilo sastre, como la chaqueta americana, pero también necesita del largo abrigo de seda blanca y bordado para asistir a la Opera.

Resulta de aquí, que el traje *tailleur* no es, ni mucho menos, el que absorbe actualmente la atención de la mujer elegante, ni siquiera llega, como algunas creen equivocadamente, a ser uno de sus predilectos.

Se le lleva, sí, porque por las razones indicadas es el más apropiado para ciertos casos, tal como algunos paseos, pero sin embargo, y no obstante ser, como decimos, muy de nuestro tiempo, aun en tales casos no pocos elegantes lo sustituyen por otros.

Buena prueba de ello son esos preciosos trajes de mediocidad de los que no resisto a la tentación de describir un modelo.

Puede éste hacerse en paño, y terciopelo ó terciopelo y seda. La falda es de un solo largo, sobre la cintura, siendo bastante más estrecha sobre las caderas.

El cuerpo es una blusa drapada, cerrada en el centro de los delanteros, y el plastrón a la izquierda, sobre la espalda. El cuello derecho por detrás, debiendo advertirse que el lado izquierdo de la blusa, en lugar de concluir en el centro de la parte de delante, va a terminar por detrás, volviendo desde allí a delante como pareciendo venir del lado derecho, atravesado sobre la tela de la izquierda con una abertura sobre el pecho.



Las mangas se hacen a largos pliegues cosidos, y en el arranque de aquéllas la costura se cubre con el borde del cuello en forma de chal drapado, siendo todo el conjunto sumamente encantador.

Otro modelo igualmente precioso consiste en una *voilette* sencillísima, que puede hacerse en paño, cachemir ó terciopelo. La falda es unida y remontada, y el cuerpo sobre forro ajustado, consistiendo en una especie de camisolín con cuello y mangas con pequeños infladillos que pueden ser de tul de Alençon plisado ó tul de Bruselas, igualmente plizado. El chaleco y las mangas pelerina, son de puntilla, de la que también rodea una banda el descote de la blusa. Las espaldillas son a pliegues corridos en su parte baja, muy aplastados y sujetos invisiblemente por debajo. A cada lado de la espalda y del delantero lleva los mismos pliegues. La guarnición consiste en diminutos biesses picados, lacillos de cinta de seda ó pequeños tubitos de satén cosidos, combinados con belotas de pocas dimensiones también.

Estos dos trajes, como así mismo otros análogos, igualmente muy lindos, compiten hoy con ventaja con los de estilo sastre y singularmente, el de medio día es ahora el predilecto para estas salidas de mañana, como el segundo para muchas de tarde; lo que tampoco quiere decir que «por si acaso» no se tenga en el ropero un buen traje *tailleur*.

Orlita.

París enero de 1908.

DE AQUI Y DE ALLÁ

Túnel colosal

De Copenhague dicen que el gobierno y el Parlamento van a aprobar un proyecto para la construcción de un túnel a través del Grand Belt.

El túnel tendrá 27 kilómetros de longitud, 18 de ellos bajo el mar, uniendo el Finland con Zelanda.

La construcción de ese túnel gigantesco costará más de 36 millones de francos.

El patriotismo germano

Berlín, 10.—Después que el emperador dió el ejemplo contratado al maestro francés Marteau para dirigir el teatro de la Opera de Berlín, los nacionalistas de la Liga de las Bellas Artes han sido nuevamente desautorizados por el intendente de los teatros reales de Prusia, pues ha escriturado para actuar en ellos a las cantantes Desliner y

Frater, de origen checo que la primera y americana la segunda.

El intendente Huelzen es una verdadera autoridad en la materia y digno sucesor de su padre en el puesto que ocupa, de manera que su decisión ha de causar hondo efecto entre los proteccionistas del arte nacional, tanto más cuanto él mismo acaba de poner en escena la ópera «Luísa», del maestro francés Charpentier.

La última noche de 1907

La última noche del año fué maravillosamente alegre en Nueva York.

Ruidosos grupos recorrian, cantando, las principales calles. Filas de automóviles recorrian lentamente la quinta avenida, y legiones de agentes de policía montados maniobraban bajo el fuego granadeo de los *confetti*.

Las mesas de los restaurants habían sido retenidas con semanas y meses enteros. En uno de los establecimientos más reputados las mesas habían sido pagadas a 25 dólares.

Una de las comitivas que se organizaron y que la formaban personas de la alta sociedad neoyorkina, iba precedida de un sujeto simbolizando el tiempo y al que seguía un grupo de mujeres jóvenes llevando un niño que representaba el año 1908.

Según dicen los principales periódicos norteamericanos, las mujeres elegantes, al sonar las doce, encendieron un cigarrillo, para demostrar su tranquilidad y su alegría, como muestra de la confianza que tienen en la prosperidad y la riqueza de los Estados Unidos.

El Japón que se prepara

Telegrafían de San Francisco de California que, según declaran los pasajeros del vapor correo *Neko*, que procede de Chile acaba de fundear en aquel puerto, el Japón está comprando al comercio chileno enormes cantidades de salitre y yucca, materias que se producen con abundancia cerca de Iquique, mientras que para su transporte han establecido una nueva línea regular de vapores que conducen cargamentos completos. La yucca es una palma muy filamentosas que se emplea para la fabricación de la pólvora japonesa llamada *eschimose*.

Atentado en un vapor correo

Los periódicos de Atenas dan cuenta de la explosión ocurrida a bordo del paquebot italiano *Montenegro*, correo de Constantinopla, la que ha ocasionado heridas graves a un oficial, un maquinista y a un marinero.

El encargado de llevar la correspondencia al vapor había introducido en uno de los sacos de la misma un gran número de cartuchos cargados y al introducirlos en el buque cayó al suelo, produciéndose la explosión.

Cierre de fábricas

Londres, 10.—Algunos altos funcionarios del ministerio de Comercio están trabajando con ahínco en busca de una solución al conflicto algodonero; pero hasta ahora dudan de que puedan obtener buen resultado en sus esfuerzos.

Más de 500 fábricas están ya dispuestas a cerrar sus puertas en el caso de que no se llegue pronto a un acuerdo con los obreros.

Elecciones parciales

Dentro de algunas semanas han de verificarse en distintas partes de Inglaterra cinco elecciones parciales para la Cámara de Comunes, y en todas ellas intervienen las *suffragistas* interrumpiendo las reuniones electorales de los oradores.

La agitación provocada por las mujeres que piden el voto electoral crece cada día y parece que el gobierno tiene el propósito de ocuparse del asunto durante la legislatura que comenzará el día 29 del actual.

El proceso Thaw

De Nueva York dicen que después de la sesión de anoche, dejó el tribunal nombrados siete de los individuos que han de componer el jurado para el proceso Thaw, habiendo sido preciso para llegar a ese resultado examinar a cuatrocientos individuos; créese que el jurado no podrá quedar completo hasta fines de la próxima semana.

Loca en libertad

Un grupo de veinte terroristas rusos han penetrado en el manicomio de Tworiki, cercano a Varsovia, y matando a varios empleados de la casa, ha puesto en libertad a la reclusa Ostrowska, temible revolucionaria que había sido llevada allí para tener en observación sus facultades mentales.

Mensaje de adhesión

Roma, 10.—El Papa ha recibido hoy un mensaje de adhesión de los párrocos franceses, acompañando un importante óbolo para el dinero de San Pedro, y al manifestar su agradecimiento, el Sumo Pontífice ha elogiado los sacrificios que se imponen los fieles para el mantenimiento del culto.

Legislación Obrera

NUEVA EDICION

Colectación de Leyes, reglamentos, Reales decretos y reales órdenes sobre accidentes del trabajo, sociedades de seguro, Leyes obreras, descansos dominical, huelgas, etc., etc. Precio 3'25 pesetas. Librería TOUS

LOS ESTADOS UNIDOS Y EL JAPÓN

La lucha por el Pacífico

No obstante las seguridades de paz que rivalizan en dar los hombres de Estado norteamericanos y japoneses, existe la general preocupación de que pueda estallar un día u otro la guerra entre ambas Naciones.

A decir verdad, desaparecida del mundo la raza de los profetas, nadie podría formular contestación categórica sobre el asunto.

Sin embargo, si vale aventurar un parecer, declaramos que, hoy por hoy, existen 90 probabilidades contra 10 en contra de un conflicto armado entre el Japón y los Estados Unidos.

Mañana, quizá, hechos nuevos obliguen a modificar las cifras anteriores.

Por el presente, los dos adversarios se limitarán a intimidarse recíprocamente, a inspirarse el uno al otro prudentísima reserva.

Los Estados Unidos habrán de abstenerse de provocar a la ligera a un adversario acostumbrado a vencer, y que, aprovechando su incomparable posición geográfica, tendrá iniciativas súbitas y verdaderamente temibles.

El Japón, por su parte, no es rico; sin duda optará, con su prudencia característica, por apartarse de toda lucha, a menos que se vea forzado, de un modo ineludible, a movilizar sus flotas y sus Ejércitos. Una guerra contra la poderosa República exuberante de recursos económicos, le saldrá muy cara al Japón, impidiéndole reconstituir sus fuerzas económicas, quebrantadas por la campaña contra Rusia.

Tal es la opinión, expuesta no ha mucho tiempo en una *interview*, por el almirante Goro Ijuin. Y tal sigue siendo el modo de ver de los estadistas japoneses, con lo cual responden perfectamente a la psicología de su pueblo.

Intrépidos y rapidísimos en la ejecución de un pensamiento, los nipones son, por el contrario, en extremo circunspectos en la elaboración de un plan, cualquiera que sea. He ahí por qué no se lanzarán temerariamente contra el coloso norteamericano.

Pero esto no quiere decir que la guerra no estalle algún día, y que si estalla sea de proporciones aterradoras, como todas aquellas que reconocen por causa la lucha por la vida, y que en este caso habría de constituir el primer choque del mundo blanco, defendiéndose del avance invasor del mundo amarillo.

En los actuales momentos, históricos, la futura é inevitable contienda armada viene esbozándose con este hecho: América y Asia procuran penetrar mutuamente, salvando la ancha barrera del Pacífico.

El Asia lanza hacia América sus hordas de emigrantes, su exceso de pobladores. La América responde a ese regalo importando en Asia los mil productos de su industria, fecundada por la fuerza del dólar.

En San Francisco de California habitan 30.000 chinos, dispuestos a trabajar mediante jornales irrisorios.

En todo el Oeste norteamericano residen en la actualidad 120.000 coreanos, y desde el 1.º de Junio de 1905 hasta igual fecha de 1906 la cifra amarilla ha aumentado en 13.835 japoneses, desembarcados en California. Desde 1906 a fines del pasado año han inmigrado en la Confederación de los Estados Unidos nada menos que 30.226 nipones.

Vese, pues, que la increíble fecundidad de las razas amarillas, la necesidad de expansión de unos pueblos que no puede alimentar el suelo natal, arroja sobre las islas del Pacífico y sobre California una creciente marea humana.

En cambio los Estados Unidos inundan la China, no de hombres, sino de máquinas y artefactos de todo género. El Celeste Imperio es un mercado virgen, que los yanquis llegarían a dominar, de no encontrar a cada paso, deteniéndoles la marcha, la insidiosa concurrencia nipona.

Lo que no impide para que la importación norteamericana haga de año en año enormes progresos en China.

Los yanquis venden a los chinos sus percales de Massachusset, sus sedas y sus franelas.

Las lámparas americanas y el petróleo americano penetran hasta las más humildes aldeas del viejo Imperio, y no sólo los elementos del alumbrado, sino las conservas alimenticias, los utensilios de trabajo, el tabaco, el jabón y las bujías.

Ahora proyectan los norteamericanos construir en China varias líneas férreas, como no serán inferiores en importancia a la ya establecida por ellos en Corea, entre las ciudades de Fusan y Seul.

Es más: en Manchuria se da el caso curioso de que las locomotoras que allí circulan no son japonesas, cual pudiera creerse, sino americanas. Por último, el oro americano subvenciona Escuelas comerciales en Hankow y en Tien-Tsin, con objeto de que los chinos se vayan habituando a los métodos mercantiles de la libre América.

Vese, por tanto, que grandes intereses impiden al presente una guerra entre ambos pueblos, aspirantes a la supremacía en el Pacífico.

Almacenes de Tejidos de FRANCISCO SALVAT Antigua Casa GUASP... Colón 2 y 4

DR. PABLO CHABANEIX Ex-alumno de los Hospitales de París. Trata especialmente las enfermedades de la nutrición y de la piel...

El Año en la Mano Almanaque Enciclopédico para 1903 Precio: PESETAS 1'50-LIBRERIA DE J. TOUS, plaza de Cort, 14 y 16

ALCANCE DE LA NOCHE EXPOSICION HISPANO-FRANCESA

El Comité ejecutivo de la Exposición hispano-francesa de Zaragoza, siguiendo en el propósito de facilitar económicamente la concurrencia de productos...

ción de los líquidos contenidos en el huevo. Estos de gran tamaño, casi siempre, contienen dos yemas, pero siendo, como decimos, sistema anormal de la gallina...

Nos referimos al empleo de la piel

Información

A la «Gaceta de Mallorca»

La «Gaceta de Mallorca» se revuelve airada contra nosotros, por habernos permitido manifestar extrañeza de que hubiera acogido en sus columnas cierto escrito...

Una desgracia en el muelle. Esta mañana ha corrido por esta ciudad el rumor de que había ocurrido en el muelle una sensible desgracia.

Asuntos municipales. Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión. Los asuntos que se hallan puestas en la orden del día son los siguientes:

del conejo para el calzado, lo que ya está haciendo con los criadores y vendedores de ellos...

En la Silesia alemana se han hecho, en efecto, curiosas experiencias a propósito de esta aplicación...

Se curan las pieles de conejo, y así preparadas se obtiene un cuero ligero, con el cual se puede confeccionar calzado de aspecto muy agradable...

El calzado con piel de conejo resulta más resistente que el que se construye con otro material. En cuanto al procedimiento que para estas pieles emplean los curtidores franceses...

Ya que hemos hablado de algo que se relaciona con industrias rurales, nos ceptaremos de la Memoria que Mr. Dumont, profesor de Agricultura en Cambrai...

Según ella, es preciso que si se quiere que se asegure, se busque en especulaciones nuevas los beneficios que las plantas industriales no procuran ya...

Tal es lo que, según el sabio profesor, necesita aquella agricultura, no siendo tampoco a la nuestra a la que sentaríamos mal algunos de aquellos consejos.

JUAN DEL CAMPO.

Oficina de la Diputación provincial comunicando haber sido aprobado el presupuesto de la Academia de Bellas Artes para 1906.

Id. id. el presupuesto de la escuela de Artes e Industrias y Bellas Artes. Idem del Recaudador y Administrador de impuestos D. Guillermo Gelabert...

Idem de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo se devuelva la fianza al Sr. Brusotto contratista que fué del arbitrio sobre perros.

Otro id. id. proponiendo se autorice al actual contratista de perros sustituir la actual placa con otro metal.

Idem de la Comisión de Fomento proponiendo se dé de alta en el padrón de vecinos de esta ciudad a D. Damián Vadel, su esposa D.ª Isabel Pastor y su hijo Miguel.

Otro id. id. proponiendo aumento de alquiler de la casa en que se halla instalada la primera escuela de párvulos de esta ciudad y habitación de la maestra.

Idem de la Comisión de Obras proponiendo se conceda permiso para construir una casa en terreno lindante con la calle de Roselló caserío de Son Español.

Otro id. id. para construir una fachada a la casa almacén en el solar que forma ángulo con las calles de Santany y del Pez.

Otro idem para modificar las persianas del entresuelo casa núm. 63 de la calle de la Concepción.

Otro idem para convertir en balcón con antepecho el que existe con repisa en los entresuelos de la casa núm. 6 calle de Jaime Ferrer.

Otro idem para reparar el enladrillado de una casa de madera sita en la cuesta del Teatro.

Otro idem para cambiar un par de persianas de modo que se abra al interior de la casa núm. 54 calle de la Paraisana.

Otro idem para recavar parte de la planta baja y blanquear hasta el primer piso la fachada de la casa n.º 6 calle de la Unión.

Otro idem para desconchar y enlucir varios muros del interior de la casa número 43 calle S. Pedro Nolasco, y colocar un marco para unas vidrieras.

Otro idem proponiendo sea rectificada la alineación de las calles de S. Alonso y Fonellar.

Otro idem exponiendo a la aprobación del Ayuntamiento, el justiprecio de expropiación de una parcela en la calle de Ferrer (Soledad).

Otro idem al propio objeto que el anterior con respecto a otra parcela de la casa n.º 13 y 15 plaza de Palou y Coll.

Otro idem proponiendo se apruebe un proyecto para la construcción de una tubería de hierro que conduzca el agua a la fuente recién construida en la plaza de la Iglesia del arrabal.

Otro idem para que se concedan treinta días de prórroga al contratista que efectúa las obras de la Rambla, para su terminación en vez de los cuarenta que solicita.

Un libro útil

El Alcalde de esta ciudad, en atento B. L. M. ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar de Notas de acuerdos municipales desde 1851 a 1907, que ha confeccionado el contador del Ayuntamiento don José F. Labandera.

principales acuerdos tomados por el Ayuntamiento, desde el año 1851 al 1907. El solo hacer el extracto de referencia significa un trabajo digno de aplauso...

Entendemos que la nueva obra resulta muy útil para los que deseen conocer la vida de nuestro Ayuntamiento; y sería de desear, que este trabajo, pudiera repetirse anualmente...

Para el «Fomento del Turismo»

En un colega de Barcelona leemos: «Los representantes de varias compañías navieras que se hallan sindicadas para la realización de excursiones...

«Las referidas empresas si consiguen la franquicia de derechos de desembarque, se proponen que todos los buques de las mismas que realicen cruces por el Mediterráneo hagan escala en el puerto de Barcelona.»

«El señor Sanllehy ofreció interesarse cerca del gobierno para que sean atendidos los deseos de los visitantes, añadiendo que dará cuenta del asunto a la comisión de atracción de forasteros.»

Trasladamos estas líneas al Fomento del Turismo por si cree oportuno realizar las gestiones que se mencionan a fin de conseguir para Mallorca, la franquicia de derechos de desembarque que se desea obtener para Barcelona.

Agresión

En la noche del día 11 fué agredido en la villa de Santa Margarita el vecino de Muro Juan Boqueras por su convecino José Quetglas, el cual le produjo una herida en el costado izquierdo con una arma blanca...

El citado Quetglas fué detenido por la Guardia civil, confesándose autor del delito y ocupándosele el arma con que efectuó la agresión...

El Circuito de Mallorca

Los elementos automovilistas de «La Veda», se han enterado de que este año ha sido suspendido el circuito de Diappe y entre ellos nació la idea de congregarse en Palma a automovilistas extranjeros para llevar a cabo una carrera...

Durante estos días se ha hablado sobre el particular y anoche celebró sesión la sección automovilista de dicha sociedad, acordando comenzar los trabajos encaminados a la realización de tan importante acto deportivo.

Se ha pensado que «Le Matin», el popular diario francés, sea quien en París se encargue de la organización de dicho circuito. Al propio tiempo se delegó al sportman D. Manuel Salas para que en el viaje a la capital francesa, que realizará en breve, se aviste con el director de aquel diario a fin de comenzar las gestiones de referencia.

Fuera de desear que tuviera feliz resultado los trabajos que se emprenden para la organización en Mallorca de una carrera automovilista.

Notas del Garnet

Ha sido promovido el empleo superior inmediato, el comisario de guerra de segunda don José Bisquerra Torrens.

Ha ingresado en el cuerpo de policía por oposición nuestro paisano D. Juan Nicolau.

Se viaje. Esta tarde a las seis y media, han salido para Barcelona en el vapor «Miyamar», don Antonio Fortuny, don Damián Clar, don Ramón Fortuny, doña Francisca Marqués, don Pedro y don Antonio Morell, doña Antonia Remolares é hija, don José Forteza, don José Clar, don Ernesto Homs, don Pedro Grau, don Ignacio y don Francisco Planas, don Rafael Pomar, don Antonio Ribas, don Pedro Villet, don Ricardo Torres, don Jaime Arnau, don Juan Servera y otros.

RELIGIOSAS

Para mañana. Santos.—Pablo, primer ermitaño. Cuarenta Horas.—Empezarán en Montesión dedicadas a la Virgen del Pilar y en sufragio de varios difuntos.

A las siete exposición, a las siete y media ejercicio piadoso a la Virgen del Pilar, lectura alternando con armonio, misas a las nueve, diez y once. Por la tarde, a las seis, rosario, letanía cantada, lectura alternando con música y cánticos, y reserva de S. D. M.

Jaime Hernández PINTOR SAN MIGUEL 21.º PALMA. Se hacen toda clase de trabajos en pintura, al óleo y al fresco...

La colocación del papel a 1 real rolló. Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.

Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró, calle de Barcelona, 13. Correspondientes en toda la Península.

GRAN COMPETENCIA

DE TEATROS

PRINCIPAL. Anoche en este teatro, la novedad que se anunciaba, era el estreno del diálogo titulado Nochebuena, original de nuestro compañero en la prensa, D. Pedro Ferrer Gilbert, redactor de La Almudaina.

La concurrencia era más numerosa que de ordinario, lo cual se comprende, pues se deseaba conocer aquella producción. En ésta el Sr. Ferrer ha intentado demostrar que el amor al hogar es un bálsamo para la vida.

Esta noche, última de cinematógrafo, se exhibirán en este teatro 16 películas de las que han sido más aplaudidas estos días, figurando además los estrenos de «Napoleón Bonaparte», «Toribio va al mercado» y «El terrorismo en Rusia».

Antesnoche por haberse incendiado un pequeño trozo de película, produjese alguna alarma entre el público, debido al fuerte olor que despedían las sustancias de que se componen las cintas cinematográficas.

Entarado el público de la verdadera causa de la alarma y convencido que era infundada, volvió a ocupar sus asientos entrando de nuevo en el local las pocas personas que por previsión lo habían abandonado.

Mañana miércoles, llegarán de Barcelona los artistas que forman la Compañía Alegria y el jueves debutará ésta, convertido el patio en pista.

Sabemos que la Empresa ha adquirido una gruesa alfombra de soto para colocarla en la pista. El objeto es evitar las molestias que se ocasionan en todos los circos al público, con el polvo y tierra que levantan los caballos.

Gacetillas

Las «Noticias» de Barcelona publica un artículo reproduciendo la queja de algunos capitanes de trasatlánticos respecto a las dificultades que encuentran para fondear de noche en aquel puerto a causa de la multitud de botes que les asedian y confundían.

La «Gaceta» del 9 del actual se publica una Real orden del ministerio de Gracia y Justicia disponiendo que se den las instrucciones oportunas al ministerio fiscal para que tenga efecto retroactivo el párrafo 2.º del art. 99 del Código penal, reformado por la ley de 3 del corriente, en cuanto favorezca a los reos.

El «Diario Oficial» del 8 del corriente publica la relación nominal de los individuos que prestaron sus servicios en el ejército de Cuba, perteneciendo a la habilitación del Instituto de Voluntarios, cuyos ajustes han sido terminados, sin que los interesados hayan reclamado su pago.

Anoche fué renovada la Junta Directiva de sociedad de barberos de esta «La Prosperidad» quedando elegidos los señores siguientes para los cargos que se citan: Presidente.—D. José Artieda. Vice-presidente.—D. Ramón Cabrer. Secretario.—D. Matías Mut. Depositario.—D. Andrés Sierrol. Contador.—D. Pedro Pallés. Vocales.—1.º D. Manuel Navarro y 2.º D. Jaime Pascual.

Se ha dispuesto que se devolvían las mil 500 pesetas con que se redujón del servicio militar activo al recluta Pedro Sala Bou.

En la iglesia de Santo Domingo de Iaca se ha celebrado solemne fiesta con motivo de bendecirse el órgano después de su completa renovación é inaugurarse en el altar mayor una obra debida al escultor don José Castells.

El Gobernador civil ha ordenado al inspector de Teatros gire una vista de inspección a los establecimientos en que funcionan cinematógrafos y emita su informe acerca de las condiciones de los respectivos locales exponiendo las medidas que crea necesarias para los casos de que ocurrieran incidentes imprevistos que pudieran dar lugar a desgracias.

Hoy en el Hospital Militar se ha practicado reconocimiento facultativo a los mozos propuestos para el uso de licencia por enfermos.

En la iglesia de San Antonio de Viana continúa la novena de dicada a su titular.

Bajo la dirección del Pbro. don Mateo Alzamora se ha inaugurado en Alcudia un local para el «Círculo de Obreros Católicos».

Con un repique de campanas se anunció ayer la fiesta que el próximo lunes tendrá lugar en la Catedral, en honor de San Sebastián.

Procedente de Certe y Barcelona, mañana se esperó en Sóller el vapor «Villa de Sóller».

Por el Juzgado de la Catedral se cita a Antonio Coll Rata.

Hoy no ha llegado ningún buque a causa de haber también suspendido la salida de Valencia el «Lullie».

Servicio de la Plaza para mañana: Farsa.—Los cuerpos de la Guarnición. Jefe de día.—El Sr. Coronel del regimiento Infantería de Palma don Enrique Carlos Gomez.

Hospital y Provisiones.—El 2.º capitán de Artillería.

Vigilancia.—El y.º oficial del Regimiento Infantería de Palma y clases del mismo. Paseo de enfermos.—Artillería.

En la Central telegráfica de esta ciudad se hallan detenidos por no encontrar a sus destinatarios, los siguientes telegramas: De Barcelona, a Juana Marcé, Molinar de Levante, tienda; de Barcelona, a Eudardo Ruiz, Molinar de Levante, tienda Puerto de Genoa; a Damián; de Barcelona, a Jerónima Codó, plaza de la Certena, «Café Bello».

Esta mañana en los extramuros de esta ciudad un sujeto con un bulto de tabaco ha sido perseguido por los carabineros sin que se le haya podido dar caza.

Ha sido amonestado por el Comandante de la guardia municipal un sujeto que insultó a varios vecinos de la calle de la Platería.

Ha sido presentada al Juzgado una denuncia contra un agente por detención arbitraria.

Mañana tampoco llegará el vapor «San José» de Valencia por haber suspendido nuevamente su salida de aquel puerto.

A las seis y media de esta tarde ha salido para Barcelona el vapor «Miramar».

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Dispositivos pectorales Roselló, caja dos reales. Depósito Farmacia Obrador, Palma.

Se liquidan todas las existencias de una fábrica Pañetes, Abrigos, Capas, Pañetes, Rafijos y todo muy superior a precios baratísimos. ALMACENES SAN JOSE Brondo, esquina Borne.

Se cura usando las Pámulas antisépticas y balsámicas Morelló.

El Serobol es el rasonitivamente más energético y más rápido de que dispone hoy la medicina.

EN LA DIPUTACION Comisión Provincial SESION DE HOY

A las 12:55 de esta tarde ha empezado la sesión bajo la presidencia del señor Barceló con asistencia de los señores Paigdorffs, Aguiló, Moll y Estades.

Ha sido aprobada el acta de la sesión anterior.

Varios expedientes. Se ha dado cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Juan Clapés Escandell, secretario suspenso del Ayuntamiento de Santa Eulalia, contra el acuerdo de dicha corporación municipal por el que le destituyó del mencionado cargo...

Después se ha dado cuenta del expediente promovido por una instancia presentada por don Pedro Escanellas Seguí, Secretario del Ayuntamiento de San José, en réplica de que se declara la responsabilidad personal del Alcalde de aquella villa que decretó su suspensión, declarando en forma que no puede acceder a lo que pide el Sr. Escanellas.

Se ha dado cuenta del expediente instruido por el Ayuntamiento de Felang por recabar de la Superioridad, la necesaria autorización para transigir por amigables componedores cierto litigio pendiente entre dicha Corporación municipal y don Antonio Vaquer Noguera.

Se ha acordado que se formen las bases para remitirlos a la Superioridad.

Varios asuntos. Se ha dado cuenta de la excusa presentada por don Juan Manera Mateu concejal del Ayuntamiento de Montuñir para continuar desempeñando dicho cargo por haber sido nombrado Jefe municipal suplente.

Ha sido aprobada la propuesta del Comisario de guerra de los precios que deben regir para la liquidación de los suministros hechos por los Ayuntamientos de esta provincia durante el mes anterior a las tropas del ejército y guardia civil.

Se ha enterado de una comunicación del Capitán general de estas islas participando que la Junta Calificadora de aspirantes a destinos civiles ha significado para desempeñar el cargo de Obediente de la Misericordia al sargento licenciado absoluto «Gaspar Pons Vicent» acordando que se le expida la oportuna credencial.

Sobre la puerta de Santa Margarita. En otra sección de este número damos cuenta del acuerdo tomado por la Comisión.

Otros expedientes y asuntos varios. Se ha dado cuenta de los expedientes promovidos por los contratistas que fueron del suministro de viveros a los establecimientos provinciales de beneficencia durante el año de 1907, en solicitud de que se les autorice para retirar de la Caja provincial el depósito que constituyeron en garantía de su contrata.

Se ha enterado de una comunicación del Sr. Gobernador acompañando copia del auto de resolución definitiva de un alienado vecino de esta ciudad.

Se ha enterado de un oficio del alcalde de Ibiza acompañando varias cuentas.

Se ha acordado remitir algunos datos que interesan el Jefe de Obras Públicas.

Se ha acordado autorizar a unos vecinos de esta ciudad para que pueda recoger a una niña expórita de la Iglesia que ha reconocido como hija suya natural.

Han sido aprobadas varias cuentas, se ha levantado la sesión, siendo la un y quince minutos.

LA PUERTA DE STA. MARGARITA

El final

Triunfo del futurismo, la decisión del Ayuntamiento sobre la Puerta de Sta. Margarita? Oh! Triunfo del buen sentido, triunfo de la recta visión. No desviemos las cosas. No olvidemos que no ha sido únicamente cuestión de derechos...

Y a propósito de la Gaceta. Un señor Galés, el otro día, refiriéndose groseramente a un artículo mío, estampó no sé qué sandez. Sonríamos, amigos, ante la ingenua pluma de ciertos primerizos!

GABRIEL ALOMAR.

La Puerta de Santa Margarita

Se derriba - Informe de la Comisión Provincial

En la sesión celebrada esta tarde por la Comisión Provincial se ha leído una comunicación del señor Gobernador civil...

En dicha comunicación de la Junta de Monumentos que lleva fecha 11 del actual, se dice que en la sesión celebrada el mismo día se tomó el acuerdo de que el Ayuntamiento resolviera proceder al derribo de dicha Puerta...

Esta Comisión, pues, para el caso posible del acuerdo de demoler dicha Puerta, representa a tiempo contra él en uso de sus atribuciones reglamentarias...

Por último, permita V. E. a la Comisión recordar - no a V. E. que tanto lo sabe y es dignísimo Presidente de ella, sino para el uso que se estime oportuno sin herir susceptibilidades de nadie...

También se citan en dicha comunicación los números 2.º y 8.º del Reglamento de 24 de Noviembre de 1865.

Figura también el siguiente párrafo: «Y partiendo de tal caso, esta suspensión es tanto más necesaria cuanto que en la prensa ha habido quienes dudaran o bien del carácter arábigo o bien de la importancia histórica de la Puerta...

El Sr. Gobernador interesa principalmente a la Comisión provincial que el informe versa acerca de si la Puerta de Santa Margarita se ha de considerar como edificio público o si tiene el carácter de bien patrimonial del Ayuntamiento...

Después de leída se ha puesto a discusión el asunto. La discusión ha sido muy breve.

El diputado Sr. Moll ha manifestado su opinión diciendo que no se trata de un edificio público y sí de un bien patrimonial del Ayuntamiento...

El Sr. Aguiló opina que la Puerta de Santa Margarita es edificio público y que la ley municipal no deroga las disposiciones en que se basa la Comisión de Monumentos...

El Sr. Puigdorfilá emite su opinión que es igual a la del Sr. Aguiló.

El Sr. Estades disiente del parecer de estos señores y dice que no es edificio público.

El Presidente Sr. Barceló manifiesta que el Estado cedió al Ayuntamiento las murallas de aquel sitio y por tanto la Puerta es bien patrimonial del Municipio.

Además entiendo que las disposiciones que se citan en la comunicación de la Comisión de Monumentos no pueden prevalecer sobre la Ley Municipal.

Pasado el asunto a votación la Comisión ha acordado por 3 votos contra dos informar al Sr. Gobernador que a su juicio no cabe considerar la Puerta de Santa Margarita como edificio público...

Después se ha retirado del salón. Ha continuado la sesión bajo la presidencia del Sr. marqués de Vivot.

Los reunidos han cambiado impresiones sobre el informe de la Comisión Provincial, el cual conocen extraoficialmente.

La Comisión de Monumentos tiene el propósito de agotar todos los recursos legales para evitar el derribo de la Puerta de Santa Margarita.

En nuestro artículo de ayer, hablando de la puerta de Santa Margarita, escribimos que la discusión de este asunto "se conservó" a la altura a que se se inició al tratar este asunto, que lo ha sido seriamente, con altura de miras, salvo alguna excepción que ha sido rechazada por el público imparcial...

Por Telégrafo

Derrumbamiento de casas Madrid 13 (7'15 n.) Sevilla. - En el pueblo de Riotinto continúa el derrumbamiento de casas. Muchas han quedado agrietadas. A pesar de lo importante que es éste y del gran número de edificios construidos, los vecinos temen desaparezca todo el pueblo.

Los derrumbamientos se atribuyen a los trabajos efectuados en las minas de este término.

Reina profundo malestar y las autoridades no son suficientes para hacer que cese la calma.

Huelga en la Coruña Madrid 13 (7'15 n.) Sigue sin resolver la huelga declarada en la Coruña.

Las gestiones practicadas no han dado resultado alguno.

Los patronos no acceden a las pretensiones del elemento trabajador.

Los constructores de cajones de madera se presentaron a los patronos ofreciéndose bajo las mismas condiciones. Pero así y todo fueron rechazados por éstos.

Se teme que esta actitud intransigente dé lugar a alteraciones de orden.

Viaje de instrucción Madrid 13 (7'15 n.) Ferrol.—Zarpó la «Nautilus», buque escuela de guardias marinas. Hará rumbo a Cadix.

Visitará numerosos puertos. El ministro de Marina, general Ferrándiz, ha ordenado al comandante de la «Nautilus» que en el presente viaje toque en el puerto de la Habana.

Concerrada a una viuda Madrid 13 (7'30 n.) Pontevedra.—Un importante número de mozos del pueblo de Buen organiza una concerrada contra una viuda que había contraído segundas nupcias.

Los mozos consiguieron agrupar ante la casa de la reincidente en el matrimonio a un considerable número de vecinos. Todos tomaron parte en la concerrada, promoviendo un fenomenal escándalo.

Además entiendo que las disposiciones que se citan en la comunicación de la Comisión de Monumentos no pueden prevalecer sobre la Ley Municipal.

Además entiendo que las disposiciones que se citan en la comunicación de la Comisión de Monumentos no pueden prevalecer sobre la Ley Municipal.

Además entiendo que las disposiciones que se citan en la comunicación de la Comisión de Monumentos no pueden prevalecer sobre la Ley Municipal.

Además entiendo que las disposiciones que se citan en la comunicación de la Comisión de Monumentos no pueden prevalecer sobre la Ley Municipal.

Además entiendo que las disposiciones que se citan en la comunicación de la Comisión de Monumentos no pueden prevalecer sobre la Ley Municipal.

Además entiendo que las disposiciones que se citan en la comunicación de la Comisión de Monumentos no pueden prevalecer sobre la Ley Municipal.

Además entiendo que las disposiciones que se citan en la comunicación de la Comisión de Monumentos no pueden prevalecer sobre la Ley Municipal.

Además entiendo que las disposiciones que se citan en la comunicación de la Comisión de Monumentos no pueden prevalecer sobre la Ley Municipal.

Además entiendo que las disposiciones que se citan en la comunicación de la Comisión de Monumentos no pueden prevalecer sobre la Ley Municipal.

El bandido Mariño Madrid 14 (2 m.) Un despacho oficial de Buenos Aires dice que al ser detenido el bandido español Mariño se resistió, produciéndose una herida grave.

La integridad de Noruega Madrid 14 (2 m.) Cristianía.—Se ha verificado solemnemente la apertura de Cortes.

S. M. el Rey Heakon VII, pronunció un discurso en el que recordó que la integridad de Noruega ha quedado plenamente patentada ante todo el mundo con la participación que ha tenido en la conferencia de la paz celebrada en La Haya.

Colisión Madrid 14 (2 m.) Bakú.—Los persas atacaron a las fuerzas que guarnecen la frontera de ambas naciones. La colisión fué reñidísima saliendo derrotados los persas quienes huyeron dejando sobre el campo a gran número de muertos y heridos.

Detención de un general por estufa. Madrid 14 (2 m.) París.—La prensa publica extensas informaciones respecto a la detención del general venezolano Sr. Cardo efectuada en Niza.

La detención obedeció a una denuncia curada por el Cónsul de Venezuela en Barcelona y en la que se acusa a dicho general de haber estado una cantidad destinada a comprar armas para aquella nación.

El detenido protesta, afirmando que es inocente.

El hecho se atribuye a una venganza del Presidente de Venezuela general Castro.

Huelga general en Buenos Aires Madrid 14 (3'15 m.) De Buenos Aires se reciben alarmantes noticias. Se ha alterado gravemente el orden, a causa de haberse declarado la huelga general.

Se temen graves sucesos. Las autoridades han tomado oportunas medidas.

Aprovechando esta anomalía, los anarquistas han colocado dos bombas, que estallaron junto a la iglesia del Sagrado Corazón.

Ha sido detenidos tres anarquistas de sección que fabricaban bombas, y han declarado que eran para tirarlas en los depósitos de aguas y varios grandes almacenes.

Los hermanos del infante Don Carlos Madrid 14 (11'30 n.) Cannes.—Marcharon para Madrid los hermanos del infante D. Carlos. Se proponen pasar una temporada en esa Corte.

Conspiración militar Madrid 14 (11'10 m.) Varsovia.—Se ha descubierto en esa una conspiración militar habiendo sido detenidos varios oficiales complicados en ella.

Manifestación socialista Madrid 14 (11'20 m.) En el pueblo de Essen se han verificado varias manifestaciones socialistas en todas las cuales el motivo fué defender el sufragio universal.

Diéronse muestras a Bulow teniendo que intervenir la policía, la cual dió varias cargas disolviendo a los manifestantes.

Del choque entre el pueblo y la policía han resultado varios heridos.

El secretario de S. M. Madrid 14 (11'20 m.) Un periódico de la Corte asegura que el Conde de Grove sustituirá al de Andino en la secretaría particular de Su Majestad el Rey.

La nueva policía Madrid 14 (11'20 m.) Esta madrugada se han distribuido los servicios que debe ejercer la nueva policía.

Moret y el proyecto de Administración. Madrid 14 (11'20 m.) Se insiste en asegurar que el señor Moret se opondrá a los proyectos bellicosos de sus correligionarios en la cuestión de Administración local.

Al efecto, disuadirá al Sr. Montero Ríos.

El «Reina Regente» Madrid 14 (11'40 m.) Ferrol.—Las pruebas efectuadas del crucero «Reina Regente» han dado excelente resultado, funcionando perfectamente todas las máquinas.

Las obras de instalación de la artillería y otras varias en el crucero, tardarán todavía un año en terminarse.

Explosión en un buque Madrid 14 (11'40 m.) Bilbao.—Estando fondeado en el puerto de Sestao un vapor que hizo escala en el citado puerto ocurrió una explosión en un tubo de la maquinaria...

admirado en Córdoba, Granada y Sevilla. Ha añadido que nunca se le olvidará el recuerdo que lleva de Andalucía.

Temporal. — Buque embarrancado. Madrid 14 (11'50 m.) Continúa reinando fuerte temporal en los puertos de la Coruña.

En el puerto de Santurce y a consecuencia del mal tiempo embarrancó un pailebot.

Visita a la Escuela Superior de Guerra Madrid 14 (11'55 m.) Don Alfonso XIII acompañado del general Echagüe y sus ayudantes, visitó la Escuela Superior de Guerra.

El Menarca permaneció bastante tiempo en aquel establecimiento visitando las principales dependencias.

Clausura de tabernas Madrid 14 (12 t.) Bilbao.—El Alcalde de esta población clausurará en definitivo las tabernas si el 19 del actual infringen de nuevo la ley del descanso dominical.

Diputación nacionalista Madrid 14 (2 t.) Bilbao.—La titulada Diputación Nacionalista marchó ayer a la capital de Vitoria con objeto de visitar a los correligionarios que allí se hallan presos.

Al anochecer regresaron a esta ciudad acordando celebrar un mitin el 26 del actual para protestar de las detenciones verificadas.

Al mismo tiempo organizaron una manifestación para exhibir las fuerzas con que cuentan.

Ascensos en Telégrafos Madrid 14 (2'55 t.) S. M. el Rey hoy ha firmado los Reales decretos, promoviendo a Inspector de Telégrafos a don Ramón García y a Inspector Jefe del Centro a don Luis González.

Llegada de Moret Madrid 14 (2'55 t.) Procedente de su viaje por Andalucía ha llegado el jefe del partido liberal, señor Moret.

Conferencia — Secaderos de pescado Madrid 14 (2'55 t.) Han celebrado una conferencia los señores Canalejas y González Besada.

En breve se concederán terrenos para secaderos de pescado en Torre del Mar (Málaga).

Notas de Palacio Madrid 13 (7'15 n.) Sobre sí no continuaban las obras en la isla de Cortegada, que fué regalada al Rey, circulaban noticias contradictorias.

Se aseguraba que habían salido obstáculos respecto a la cesión de esta isla, y que el Monarca no la visitaría hasta después de vencidos aquellos.

Tales rumores parece que no tienen fundamento, pues SS. MM. D. Alfonso y D.ª Victoria, el mas próximo de Febrero, irán a la isla de Cortegada. Además visitarán otros puntos de Galicia. Así lo ha confirmado hoy el ministro Sr. Lacierva.

Madrid 13 (11'30 n.) En Palacio se conmemorará solemnemente la fecha del 23 de los corrientes en que celebran sus días S. M. el Rey D. Alfonso XIII y S. A. R. el Príncipe de Asturias.

Además del banquete y recepción que se acostumbraba efectuar todos los años tendrá lugar un gran baile.

Madrid 13 (11'50 n.) Den Alfonso, como ya habíamos telegrafado, asistió a la escríta celebrada en Ventosilla en su honor.

En automóvil, desde dicho punto se dirigió a Toledo, y en tren hizo el viaje desde aquella ciudad a Madrid.

A las siete de la noche, ha llegado a esta Corte.

Madrid 14 (2'55 t.) S. M. la Reina D.ª Victoria se halla perfectamente bien en su interesante estado. Aprovechando lo apacible del tiempo, pasó por la Casa de Campo.

Mr. Pichon por Andalucía Entusiasmo del ministro francés Madrid 13 (7'30 n.) Sevilla.—M. Pichon y su esposa, acompañados de las autoridades y del cónsul francés de esta capital, han visitado los principales monumentos. Entre otros que más les han llamado la atención y han tenido para ellos frases de admiración ha sido la Catedral, el Alcázar, el Ayuntamiento, el Palacio de San Telmo y la Torre del Oro.

En la Catedral han admirado la Giralda y las puertas de San Miguel y del Perdón.

Del Alcázar todo les ha maravillado, principalmente el Salón de Embajadores y el patio de las Doncellas.

Pasearon por el muelle. Hablando con distinguidas personalidades que le visitaron elogió el ministro con entusiasmo todas las maravillas que ha visitado y

Para Madrid Madrid 13 (11'30 n.) Sevilla.—Marchó para Madrid monsieur Pichon. Se ha dispensado a dicho ministro francés una entusiasta despedida.

En Toledo Madrid 14 (11'20 m.) M. Pichon ha visitado Toledo en cuya población ha permanecido varias horas.

Grave situación de Marruecos Mulay-Hafid proclamado Sultán Madrid 13 (11'30 n.) Tánger.—Las noticias que circulaban estos días últimas de que Mulay Hafid había perdido terreno y que entre los suyos estaba completamente desacreditado se contradicen con las de hoy.

Mulay-Hafid de cada día halla más adeptos, creyéndose que ello es motivado a que los marroquíes ven con malos ojos la activa intervención de Francia en favor de Ab-del-Aziz.

La opinión reinante es de que cada día la situación interior empeora. Ab-del-Aziz está en inminente peligro de ser destronado.

Se acaba de recibir la noticia que en Mazagán ha sido proclamado Sultán Mulay-Hafid. La proclamación se hizo tranquilamente.

Esperando el desarrollo de los acontecimientos. Madrid 13 (11'30 n.) La actitud de las potencias frente los sucesos de Marruecos, es reservada con gran detención por cuanto se interesan por la cuestión marroquí.

El lenguaje y comentarios de la prensa alemana hacen suponer que en aque lla nación se desea intervenir más activamente que hasta ahora.

Personajes diplomáticos de todas naciones son preguntados por los periodistas.

Respecto al emisario que Mulay-Hafid envió a las potencias signatarias de la conferencia de Algeiras pidiendo el reconocimiento como Sultán, un alto personaje ha asegurado que dichas potencias no contestarán a Mulay-Hafid hasta que vean el desarrollo de los acontecimientos que ocurren en Marruecos.

Lo que pide Mulay-Hafid Madrid 13 (11'45 n.) París.—El enviado de Mulay-Hafid ha declarado que dicho pretendiente no quiere la Guerra Santa ni la supresión del acta de la conferencia de Algeiras.

Unicamente desea que las potencias observen completa neutralidad en la lucha que sostiene contra su hermano Ab-del-Aziz y él promete restablecer la paz en todo el imperio.

En tal sentido ha escrito el nuevo sultán al Presidente de Francia Mr. Fallières.

La prensa inglesa Madrid 14 (12 t.) Londres.—Los principales diarios de esta capital hoy dedican preferente atención al problema marroquí.

Comentan los sucesos últimamente ocurridos en Marruecos de los cuales ya había dado cuenta extensamente. Preguntan qué actitud adoptarán las potencias ante los presentes y futuros acontecimientos del citado imperio.

Buque español a Marruecos Madrid 14 (2'55 t.) El ministro de Marina ha dispuesto que el cañonero General Concha vaya en breve a Tánger, Casablanca y Rabat.

Consultas de Maura Madrid 14 (12 t.) El Presidente del Consejo de Ministros Sr. Maura consultará a los señores Moret, Canalejas, Salmorón y otros significados políticos para conocer su opinión sobre el asunto de Marruecos.

Mulay-Hafid Madrid 14 (12'15 t.) Tánger.—Son gravísimas las noticias que circulan en esta población.

Con insistencia se dice que mañana miércoles los notables de esta proclamación Sultán a Mulay-Hafid.

Ha sido proclamado ya en Larache, Tetuán y Eljajar.

Sin importancia Madrid 14 (5'15 t.) (Urgente) El ministro de la Gobernación señor Lacierva ha insistido en quitar importancia al hallazgo de unos papeles separatistas en un centro clandestino de Barcelona.

LA BOLSA Madrid 14 (4 t.) (Urgente)

Table with market data: Interior contado 81'80, Interior fin de mes 81'92, Amortizable 5 por 100 101'20, Banco de España 450'00, Compañía de Tabacos 406'50, Francos 14'70, Libras 23'79, Exterior de París 93'30, FABRA.

Gran regalo á nuestros lectores

de Bonitos y elegantes cuadros pintados al óleo con sus correspondientes marcos nogal yde visillo dorado.

Nuestros lectores podrán poseer por poco precio estos bonitos cuadros haciendo la siguiente combinación:

LA ULTIMA HORA Cupón Prima VALE POR UN CUADRO PARA EL QUE ACOMPAÑO PESETAS EXPOSICION JUAN CALCINA PALMA

y mediantes la entrega acompañada de una de las cantidades que se continúan se expresan podrá obtener en la Exposición que en la calle de Pelaires ha instalado

Juan Calcina

Un cupón prima acompañado de 3'60 pesetas un cuadro de 18-32. Un cupón prima acompañado de 6 pesetas un cuadro de 20-60. Un cupón prima acompañado de 9 pesetas un cuadro de 30-60. Un cupón prima acompañado de 12'50 pesetas un cuadro de 75-40. Un cupón prima acompañado de 12'50 pesetas un cuadro de 100-60. Para que los cupones sean válidos deben ir todos provistos de la contrasena impresa por el CENTRO DE ANUNCIOS, P. de Santa Eulalia 10-Palma

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico El día 17 de enero saldrá de Bilbao, el 29 de Santander, el 31 de Coruña el vapor REINA MARIA CRISTINA, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para distintos puertos de los Estados Unidos de América y para el puerto de Cádiz. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana. Línea de Venezuela Colombia El día 11 de enero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MANUEL CALVO directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Cabello y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Compañía por ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación de Panamá para cruzar puertos admite pasaje y carga con billetes y conexiones directas. Compañía para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coro y Cumana con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao. Línea de Filipinas El día 4 de enero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor ISLA DE PANAY, directamente para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Jambra, Ghims, Japón y Australia. Línea de Buenos Aires El día 3 de enero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE SATRUSTEGUI directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Línea de Canarias El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 23 de Cádiz el vapor M. L. VILLARDE, directamente para Tánger, Casablanca, Masagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona. Línea de Fernando Poo El día 20 de Noviembre de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FERNANDO, para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Masagán y otros puertos de la costa Occidental de África y golfo de Guinea. Línea de Tangor Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á granel en la Compañía de alojamiento muy cómoda y trato esmerado como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales para camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que no embarquen en sus buques.

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius & Newille) Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursales, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa Giesley y Brothers de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Giesley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Giesley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dewar».—Calderas y máquinas de vapor «DeVoy» Paxman y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas hélice. Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, grúas.—Reparación de buques.—Construcción de molinos.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de 7'5 toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 c. galles de fuerza. Unico representante en España Estala, Palma de Mallorca

LLOID SABAUDO

Compañía de vapores directos

Estos buques construidos recientemente ofrecen inmejorables condiciones para el pasaje de primera clase; tres puentes altilanes, los camarotes sin literas superpuestas, santísimo comedor, orquesta y telegrafía Marconi. 2.ª clase económica con grandes comodidades. 3.ª clase con dormitorios muy ventilados y espaciosos, amplios comedores con mesas, lavabos, baños y pasaje especial. El día 20 de Enero saldrá de Barcelona directo para Buenos Aires haciendo la travesía en 16 días el magnífico buque de 14.000 toneladas, dos máquinas y doble hélice Tomaso di Savoya Para informes y pasaje dirigirse á D. Miguel Ordina, representante exclusivo de la Compañía, Jardín de la Reina 11 bajos (esquina Pelaires).

CAFEOLO

Específico para la curación de las enfermedades del estómago, el estreñimiento y sus complicaciones, 15 años los hijos Farmacia López, Mayor de Gracia Barcelona en de éxito, Palma de Mallorca

¡Epilepticos! ¡Nerviosos! CURAOS SOLO CON LOS CELEBRES POLVOS del Cav. CLODOVEO CASARINI de BOLOGNA (Italia) Prescritos por los más ilustres clínicos del mundo, por ser la curación más eficaz y segura en las enfermedades siguientes: Epilepsia, histerismo, histero-epilepsia, corea, palpitaciones del corazón, insomnio, eretismo, nervios, incontinencia nocturna de orina, vómito incoercible, bronco-spasmo, tos, asma, zumbido de oídos, cefalalgia, hemiplejía de doloroso, gastralgia de cualquier origen, cólica, catambé aneurístico e intestinal, histeralgia y otras enfermedades específicas. Los polvos CASARINI fueron premiados con la más alta recompensa en la primera exposición internacional del Congreso médico. Venta en Palma, Farmacia Valenzuela.—Puntos de venta en Barcelona, Vinda de Aleina, Salvador Bañs, J. Viladot, Vicente Ferrer, Hijo de Vidal y Ribas, doctor Andruet y J. Ulrich y C.ª.—Referencias, J. BARRA, Jaime I, 10, Barcelona.

La Unión y el Fénix Español Compañía de Seguros Reunidos Domicilio social, Madrid.—E. de Obispa n.º 1, Paseo de Recolets Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectivas PRIMAS Y RESERVAS PESETAS 50.357.563,15.—41 años de existencia Seguros contra incendios y sobre la vida Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de seguro. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 42 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros un importante suma de Pesetas 113.643.837'38 Subdirección en Palma.—Plaza de la Constitución 44, 2.º

ALMACENES MATONS Can Juanet Bebaja de precios en los artículos de temporada GRAN OCASION.—Boas, Lanas, Sedas, Novedades géneros de punto, Mantelerías, Lienzos, Tohallas, Pañuelos, Mantas de lana, Alfombras, Paraguas, Pañería y otros artículos. La casa MATONS es recomendable á todas las familias, por vender buenos artículos y á precios sumamente baratos. Despacho: Jaime II, 39 al 47. Almacén: San Bartolomé, 24 al 28.

Vapores correos italianos Con itinerario fijo para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES Servicio rápido SEMANAL combinado entre las compañías Navegacione Generale Italiana y La Veloce. El día 18 de Enero saldrá el grandioso vapor de 10.000 toneladas nombrado CAMPANIA Empleando solo 16 días en la navegación. Admite carga y pasajeros. Para informes señores Salom y Rollán, plaza de la Libertad 3—Palma.

Sociedad Anónima Española KÖRTING Apartado, 23 Barcelona Instalaciones de Motores Körting por- as piraición, las más económicas en su marcha las más esmeradas en su ejecución. Motores de gas de alumbrado de benzina y de alcohol. Calefacciones higiénicas para edificios públicos y casas particulares, por vapor de baja presión y termosifón. Pulsómetros, centrifugas de los últimos modelos, bombas re- tativas. Aparatos por chorro Körting. Máquinas herramientas, Útiles, Aparejos y Gates, Cabrestantes.

Vapores Directos LINEA DE LAS ANTILLAS Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de este puerto el día 31 del corriente el magnífico vapor Martín Saenz LINEA DE LA AMÉRICA DEL SUR Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 25 del corriente el acreditado vapor ARGENTINO Admiten carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes: dirigirse á los señores Martínez y Plasas, San Juan 20 Palma, únicos representantes de la Compañía.

Lloid italiano Compañía de vapores rápidos y directos Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS entre Barcelona y Buenos Aires. Tienen solamente camarotes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, con camarotes de sola 1.ªera, amplia co- cedor, departamentos para señoras y niños. El día 21 de Enero saldrá del puerto de Barcelona directo para Buenos Aires el vapor CORDOVA de 10.000 toneladas con dos máquinas y doble hélice. Se admite carga y pasaje. Borne, 24, principal—Palma.

La Cantábrica Seguros mínimos de vida Seguro infantil Cooperativa de ahorros y pensiones con Contraseguro y liberación de Pólizas Consejo de administración Presidente.—Excmo. Sr. Duque de Bivona, Grande de España, Senador del Reino. Vice-Presidente.—Excmo. Sr. D. Rafael Pleasay, Senador del Reino. Vocales.—Excmo. Sr. Marqués de Bayamo, Grande de España. Id. Sr. D. Luis Gombato, Grande de España, Comendador de Carlos III e hidrúlico. Id. Id. Sr. D. Luis San Bartolomé, propietario. Id. Id. Sr. D. Arcadio Diaz de Carverá, Gerente de la sociedad del material industrial. Director general.—Sr. D. Luis Vis y Romagnac. Domicilio social.—Puerta del Sol 3—Madrid. Director regional para las Baleares.—Sr. D. Enrique Carlos Cuscheri, á quien podrán dirigirse para cuantos datos y antecedentes se deseen.

HISTOGENO LLOPIS Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades convulsivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unico importador: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca Autor, Ferraz aduanas 1 y 3 Madrid. Solución Benedicto DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CRESOTOL Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, insipiente, debilidad general, prostración, nervios, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, reumatismo, escrofismo, etc., etc. Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Guarteria 10 Centro Farmacéutico.

Estómago Curación radical é infalible de sus enfermedades, desde la simple inapetencia hasta las más rebeldes dispepsias y digestiones difíciles ó anormales, acompañadas de pesades gástricas, dolores, desarrollo de gases, vómitos alimenticios, diarreas, etc., etc., mediante el empleo de los Polvos del Dr. JULIUS MERC EXENTOS DE CALMANTES O NARCOTICOS Remedio heróico desconocido hasta ahora en España. Preciosa adquisición de la ciencia médica.—Precios 4 pts. frasco De venta.—En Palma de Mallorca, Farmacia Valenzuela, plaza de la Guarteria 14.—Centro Farmacéutico.—Mahón: Honorio Pons, Arriavaleta 4.—Valencia: Hijos de Blas Guesia plaza del Mercado.—Madrid: Gayoso, Arenal 2.—Barcelona: viuda Alsin, Pasaje Crédito, 4.—Zaragoza: vda. Jordán, p. Mercado y principales farmacias de Europa y América.

EVITA CASPA Y CANAS, CAIDA DEL PELO Tricófero Padró Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, lúcido y con su color natural, evita la caída del pelo y mantiene la cabera en estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Sambar—Mitjá Medicamento vegetal completamente inofensivo para la curación de toda clase de enfermedades infecciosas, Tifus, Viruela, Sarampión, Fiebras palúdicas, de Malta, Puerperales, Pulmonía, Escarlatina y demás infecciosas Su acción es rápida y segura, desaparece la fiebre y aumenta la fuerza del corazón hasta en los casos que han sido ineficaces la quinaína y otros antitérmicos. Farmacia Mitjá—Rambla Catalana 13 Barcelona.—De venta en Palma de Mallorca Sr. Valenzuela farmacia plaza Guarteria 14.—Pidanse prospectos.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla El Mentol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en su uso, completando en acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico. Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertrofi- cas ó atrofi- cas, de forma seca, granulosa, glandular, escásica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y coquequillo, etc., etc., pre- servativas tan perniciosas, en los alcohólicos y reumáticos, en la coquequillo, etc., etc., pre- caviendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápida- mente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos. Frascos 1'40.—En Palma, Sector Valenzuela, depositario.

En Porto Pi Se vende una casa con dos habitaciones, jardín y paseto para carruajes. Informar en calle de Zavelina número 21.

Importante Se desea comprar una casa que esté situada en la inmediaciones de la Iglesia parroquial de Santa Cruz. Ofertar al centro de Anuncios.

Billar Se desea vender una buena condición de pizarra, de doce palmas de largo. Informar en café de Ferrá (paseo del Borne).

DINERO Se admiten encargos de las personas que desean tomar á préstamo, como también de las que tengan para colocar. También se admiten de las que desean comprar ó vender fincas rústicas y urbanas ó necesitan quien se las administre cobrando las rentas ó alquileres, pagar sus contribuciones y censos, cuidándose además de las reparaciones necesarias. Calle de los Hostes número 15-2.º Palma

Fuera bragueros Servicios (Trasvagos) Se garantiza su curación sin ó, erando si medicación interna. Dirigirse á DON JOSE CARRERAS, cirujano. Diputación 309, entre- cinto Barcelona, «Schaffner Bruch».

Nodrizca Leche de 15 días desea encontrar señalura para lactar en su casa que la sirva en Selva. Baxón en el centro de Anuncios.

Depilatorio imperial del Dr. Padró Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Per su acción inofensiva en el perfume. 60 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, Farmacia del Globo. ENCOMERADO MILAGROSOS CONFITES COSTANZI PARA LAS ESTRECHERES URINARIALES URETRITIS PROSEA TESTIS-ORCHITIS GATARROS DE LA VENA Curación radical, garantizada, sin sensas, sin resaca, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, son los que dan á las vías genitales urinarias su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas. Paragaita reciente ó crónica, gota miliar, sífilis, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados Confites é Inyección Costanzi.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4. Curación radical con el Antiséptico Ross Costanzi, depravate insu- perable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas nocturnas y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal. Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfer- medades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de violar el organismo con otras imperfectas se acuda á las especialidades Cos- tanzani, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se evitan en pocas días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo es ya ya viciado, se retrasa su maravillosa acción, pero en definitiva es esta infalible, como lo atestigua más que nada, el que se admite á los inoculados el pago tras sus curadas, median- te un trato especial. Sonales médicas Rambla del Centro 20 Barcelona, todos los días, consultando gratis y con reservillas que se hacen por escrito. Puntos de venta en Palma: En las acreditadas casas de D. Juan Valenzuela, Iguaño- Fortesa, y Centro Farmacéutico. Depósito exclusivo para España: Farmacia Gran Injeada 38, Rambla del Centro, 39 (Junto al Crédit Lyonnais) BARCELONA

No mas pelo blanco Tintura del Doctor Jimeno Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su acción es sensible, rá- pida, higiénica y eficaz. En San Valentín Farmacia y —Farmacia del Globo, plaza Real de Zaragoza—Barce-

Se alquila Una casa amueblada con todas las comodidades apeteci- bles en el Terrazo, lindante con el bosque y en sitio elevado y pintoresco. Darán razón centro de Anuncios. DOLOR Reumático, Inflamatorio y Nervioso. Se cura con el tan acreditado DUVAL que con tan feliz éxito vende la Farmacia Martines, calle Robador (esquina á la de San Rafael) Barcelona. Estimula en alto grado el apetito. Blenorragia Reciente y crónica, uretritis, catarrs de la Vagina y cliditis. Se curan con el uno ve medicamento francés Capsulas Vathy de Gerasep Frasco 5 pts. en todas las far- macias. Depósito general: Balmes 69, Barcelona. Se vende Una máquina de va- por sus calderas, condensador y varias bombas con sus tuberías y accesorios, todo en buen estado Parán razón centro de Anuncios. NODRIZA De 30 años de edad, lech de 8 días desea encontrar cria- tura para lactar en su casa que la sirva en Santa Eugenia. Informar Miguel Biblioni (s) Prim) Santa Eugenia.

Callieda Lluch Mata caños, ojos de gallo y toda clase de de- rozas, sin causar dolor ni molestia. Precio, 1 pta De venta: Guillerme Llesalle, San Nicolás 3, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías. Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—31